

Beschlussempfehlung und Bericht

des Ausschusses für Finanzen

**zu der Mitteilung des Ministeriums für Wissenschaft,
Forschung und Kunst vom 31. März 2021
– Drucksache 16/10059**

**Bericht des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und
Kunst zu Beschlüssen des Landtags;**

**hier: a) zur Denkschrift 2004 des Rechnungshofs zur Landes-
haushaltsrechnung von Baden-Württemberg für das
Haushaltsjahr 2002**

**– Beitrag Nr. 23: Unternehmensgründungen und -be-
teiligungen der Hochschulen und
Universitätsklinika**

b) zum Universitätsklinika-Gesetz

c) zum Landeshochschulgesetz

Beschlussempfehlung

Der Landtag wolle beschließen,

von der Mitteilung des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kunst vom
31. März 2021 – Drucksache 16/10059 – Kenntnis zu nehmen.

8.7.2021

Der Berichterstatter:

Alexander Salomon

Der Vorsitzende:

Martin Rivoir

Bericht

Der Ausschuss für Finanzen beriet die Mitteilung Drucksache 16/10059 in seiner
2. Sitzung, die in gemischter Form mit Videokonferenz stattfand, am 8. Juli 2021.

Der Berichterstatter erklärte, die letzte Seite der vorliegenden Drucksache weise
die Änderungen aus, die sich bei den Beteiligungen der Hochschulen und Uni-
versitätsklinika gegenüber dem Vorjahr ergeben hätten. Die Zahl der Änderungen
sei relativ übersichtlich. Auch ließen sich in der Summe keine Auffälligkeiten er-

Ausgegeben: 15.7.2021

*Drucksachen und Plenarprotokolle sind im Internet
abrufbar unter: www.landtag-bw.de/Dokumente*

*Der Landtag druckt auf Recyclingpapier, ausgezeich-
net mit dem Umweltzeichen „Der Blaue Engel“.*

kennen. Im Großforschungsbereich des KIT beispielsweise sei die Beteiligung an der Celitement GmbH weggefallen. Wahrscheinlich trete auch erst jetzt der wirtschaftliche Erfolg dieses Unternehmens ein. Insofern bedaure er den Wegfall der erwähnten Beteiligung. Dieser sei aber vertraglich begründet. Er schlage vor, von der Mitteilung der Landesregierung Kenntnis zu nehmen.

Ein Abgeordneter der FDP/DVP brachte vor, auf der letzten Seite der Drucksache werde lediglich darauf hingewiesen, wie sich das Beteiligungsverhältnis geändert habe, oder lapidar angemerkt: „Wegfall der Beteiligung“. Seine Fraktion fände es sehr hilfreich, wenn künftig in einer zusätzlichen Spalte kurz erläutert würde, worauf eine Änderung zurückgehe.

Ein Vertreter des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kunst merkte an, das Ministerium werde diese Anregung gern aufnehmen.

Sodann empfahl der Ausschuss dem Plenum ohne Widerspruch, von der Mitteilung Drucksache 16/10059 Kenntnis zu nehmen.

14.7.2021

Salomon